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примите поздравления z

пресс-конференция z

Уважаемые белгородцы!
3 декабря – Международный день ин-

валидов. Это повод вспомнить о том, что 
рядом с нами в Белгородской области жи-
вут 163 тысячи человек с ограниченными 
возможностями здоровья, из них свыше 
6,3 тысяч дети. 1600 белгородцев прожи-
вают в стационарах для граждан пожило-
го возраста и инвалидов, а также 72 ребён-
ка-инвалида оказались без попечения ро-
дителей. Этим нашим землякам необхо-
димы дополнительная медицинская по-
мощь, лекарственные препараты, техни-
ческие средства, зачастую и средства пе-
редвижения. Кроме этого они ежедневно 
сталкивают с проблемами, о которых здо-
ровый человек редко задумывается. Про-
блемы у всех разные - решение каждой 
требует индивидуального подхода, а зна-
чит самого пристального внимания со сто-
роны системы здравоохранения, социаль-
ных служб, общественных организаций. 

Для одних - это возможность получать 
знания и профессиональные навыки, дру-
гим важна социализация, третьим нуж-
но заниматься физкультурой, общаться, 
свободно перемещаться, обслуживать се-
бя, реализовывать творческий и созида-
тельный потенциал. К примеру, некото-
рые люди с ограниченными возможнос-
тями здоровья, себя таковыми не счита-
ют, они хотят активно участвовать в дело-
вой и общественной жизни. Наша общая 
задача - помочь им в этом. Тем более, что 
54 тысячи инвалидов - люди трудоспособ-
ного возраста. Только в 2024 году в служ-
бу занятости обратились 532 человека, 373 
помогли найти работу. Правительство об-
ласти поддерживает работодателей, кото-
рые оборудуют специальные рабочие мес-
та, привлекают наставников для успеш-
ной адаптации. Труд и способности лю-
дей с ОВЗ находят реальное применение.В 
области заключено 3460 социальных кон-
трактов, 41 из них - с семьями, где есть 
дети-инвалиды. Очень важно, чтобы лю-
ди, которые ухаживают за родственника-
ми с ОВЗ, получали материальную и мо-
ральную, психологическую и юридичес-
кую помощь. 

В регионе мы реализуем социальные 
проекты, направленные на создание ком-
фортной и безбарьерной среды. Недав-
но в Белгороде открылся первый в Рос-
сии Центр высокотехнологичного проте-
зирования, который обеспечен оборудо-
ванием для диагностики и протезирова-
ния, реабилитационными системами с ис-
кусственным интеллектом и тренажёра-
ми с биологической обратной связью.Со-
здан «Многопрофильный центр реабили-
тации», где помощь в реабилитации и со-
циальной адаптации в этом году получи-
ли свыше 500 человек, в том числе и учас-
тники СВО.

Слова признательности хочется вы-
разить социальным работникам, обще-
ственным и волонтерским организаци-
ям - всем, кто по долгу службы или по ве-
лению сердца помогает жителям области, 
нуждающимся в нашем внимании и под-
держке. В настоящее время только еже-
дневную помощь на дому получают свы-
ше 8,5 тысяч инвалидов. 

Дорогие белгородцы! Гуманное обще-
ство начинается с каждого из нас - огляни-
тесь, и вы увидите людей, которые нужда-
ются в сердечном тепле, в добром совете, в 
бытовой помощи, в заряде оптимизма, ве-
ры в свои силы. Помогайте, им, и вы сами 
станете счастливее и душевно богаче! 

В. ГладкоВ,
Губернатор Белгородской области

Губернатор Белгородской области 
Вячеслав Гладков провёл 20 нояб-
ря большую пресс-конференцию. Она 
длилась более двух с половиной ча-
сов. Глава региона ответил на вопро-
сы журналистов, которые касались 
основных реалий нынешней жизни: 
СВО и безопасности, а также мирной 
повестки и развития региона.

Карты рисКов
Первый вопрос пресс-конференции -  

какова вероятность повторения событий 
30 декабря 2023 года или развёртывания 
«курского сценария» в нашем регионе. Гу-
бернатор подчеркнул, что «риски как бы-
ли, так и сохраняются». Однако в прави-
тельстве разработаны карты рисков и не-
сколько алгоритмов действий по возмож-
ным ЧП.

- Мы постоянно занимаемся монито-
рингом, анализом, выстраиванием рисков, 
механизмов по их минимизации, опреде-
ляем контрольные точки и контролируем 
качество, - рассказал глава региона.

Губернатор привёл несколько приме-
ров усиления мер безопасности. Так, для 
бесперебойной работы больницы в при-
граничье в течение четырёх месяцев на 
100% обеспечили резервной генерацией, 
как и объекты водоснабжения и водоотве-
дения в приграничных районах. Усилили 
работу информационного блока. Созда-
ли шесть автономных штабов, которые в 
случае ЧС могут одномоментно разбирать 
завалы, оказывать помощь раненым, из-
влекать из-под обломков пострадавших, 
предоставлять оперативную информа-
цию. Они могут действовать при полной 
потере связи.

Федеральная поддержКа

Отвечая на вопрос, откуда средства и 
какую поддержку оказывает федеральный 
центр, губернатор рассказал:

-  В этом году на федеральные средс-

тва свыше 60 тысяч детей смогли отдох-
нуть за пределами региона. Произво-
дится восстановление и строительство 
дорог. Наша область принимает актив-
ное участие в различных федеральных 
программах: модернизация первично-
го звена здравоохранения, комплексное 
развитие сельских территорий, подде-
ржка малого и среднего бизнеса. Вклю-
чение нашего региона в перечень шес-
ти регионов, где будут построены пре-
зидентские школы. Мне кажется, доста-
точно большая линейка государствен-
ной помощи.

Федеральная помощь региону с на-
чала СВО - 41 млрд рублей. Из них 20,3 
млрд рублей в 2023 году на переселе-
ние жителей, восстановление жилья, 
поддержку жителей, вынужденно поки-
нувших территорию проживания, ком-
пенсацию ущерба пострадавшим отрас-
лям экономики, льготное кредитование 
пострадавшего бизнеса, восстановление 
автомобильных дорог.

В 2024 году федеральные власти под-
держали Белгородскую область на 20,7 
млрд рублей. Из них 3 млрд рублей на 
переселение жителей, 2,5 млрд рублей на 
компенсацию ущерба и поддержку пост-
радавших отраслей экономики, 2,6 млрд 
рублей — создание фортификационных 
сооружений, по 1,8 млрд рублей на ком-
пенсацию ущерба предприятиям АПК и 
восстановление автомобильных дорог, 
также средства пошли на восстановле-
ние дома по улице Щорса, 55А в Белгоро-
де, выплаты медработникам за оказание 
медицинской помощи лицам, получив-
шим ранения в ходе СВО, организацию 
отдыха и оздоровления детей в Крыму, 
развитие систем оповещения и другие.

Региональные расходы на нужды 
СВО за всё время её проведения соста-
вили более 19 млрд рублей. Так, с нача-
ла 2024 года они составили порядка 8,8 
млрд рублей.

приграничье
С 2023 года в Белгородской облас-

ти выполняют поручение Президента 
РФ Владимира Путина по предостав-
лению нового жилья отселённым из 
приграничья жителям. На данный мо-
мент 2 863 семьи получили финанси-
рование для приобретения или стро-
ительства жилья.

Губернатор развеял миф, что жи-
телям соседней Курской области вы-
дают сертификаты на жильё:

- Понятия жилищных сертифика-
тов в законодательстве у нас нигде 
нет. В Белгородской области, как и в 
других регионах, деньги семьям пос-
тупают на специальный счёт в бан-
ке. Человек может определиться - ку-
пить квартиру, построить жильё са-
мостоятельно или заключить договор 
на строительство. Правительство об-
ласти готово и оказывает помощь на 
каждом этапе пострадавшим семьям, 
- подчеркнул Вячеслав Гладков.

В Белгородской области составля-
ются реестры повреждённого и пол-
ностью утраченного имущества и на 
их основании решений переводят де-
ньги каждой семье. Правительство 
региона разработало и согласовало с 
прокуратурой такую схему, при кото-
рой после окончания СВО пострадав-
шим собственникам будет дано пять 
лет на восстановление жилья там, от-
куда они уехали. 

Напомним, что участки им обеща-
ли вернуть, но восстанавливать там 
жильё им предстоит самостоятельно. 
Параллельно власти будут принимать 
решение по восстановлению инфра-
структуры, понимая, какое количес-
тво жителей готово вернуться на те 
территории.

Окончание на 2 стр.

О войне и мире
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о создании свободной 
эКономичесКой зоны

В ходе пресс-конференции губер-
натор обозначил, что в регионе завер-
шён очередной этап в рамках выпол-
нения поручения Президента РФ о со-
здании свободной экономической зо-
ны на территории Белгородской облас-
ти. Так, уже пять предприятий из Ше-
бекинского округа подали свои заяв-
ки в Минэкономразвития РФ о вклю-
чении их в состав СЭЗ. Как только Ми-
нистерство экономического развития 
РФ рассмотрит поданные заявки, пред-
приятия перейдут к получению стату-
са участников СЭЗ.

- В первую очередь бизнес обращал-
ся за помощью в восстановлении. На-
пример, в Шебекинском округе раз-
рушено почти 5 000 домов и квартир. 
Представить очередь из предприятий, 
которые пойдут туда сейчас — невоз-
можно. Понимаем, что пять поданных 
заявок на вступление в свободную эко-
номическую зону - это немало. Белго-
родская область на сегодняшний день 
- единственный регион, чьи предпри-
ятия уже подали свои заявки в Ми-
нэкономразвития РФ на вступление в 
СЭЗ. Это необходимая мера для помо-
щи белгородским предприятиям с пос-
ледствиями сложной оперативной об-
становки в регионе, - подчеркнул Вя-
чеслав Гладков.

В региональном министерстве эко-
номического развития и промышлен-
ности сформирован проектный офис 
для консультаций и помощи при пла-
нировании инвестиционного проекта. 
Напомним, статус резидента СЭЗ даёт 
возможность получить различные пре-
ференции, если инвестиционный про-
ект предприятия направлен на созда-
ние, модернизацию или восстановле-
ние.

о мерах безопасности

Губернатор отметил, что большую 
помощь в обеспечении безопасности 
в Белгородской области оказывают её 
жители.

«Белгородцы сами клеят бронеплён-
ку, размещают плакаты с информацией 
по оказанию первой помощи в укрыти-
ях. С каждым днём уровень угроз ста-
новится другим. Из всех регионов Рос-
сии нам тяжелее всего. Поэтому ситуа-
ция обязывает перенимать опыт и са-
мим делать всё возможное для сохра-
нения собственных жизней», – добавил 
глава региона.

Вячеслав Гладков напомнил, что 
в Белгородской области на данный 
момент провели более 13 тыс. учений 
по ГОЧС. Оборудовали 2,5 тыс. защит-
ных сооружений, а также 7,5 тыс. под-
вальных помещений. В регионе прошло 
свыше 1,2 тыс. мероприятий по оказа-
нию первой помощи, которые прошли 
около 175 тыс. жителей.

В область закупили 3,3 тыс. единиц 
резервной генерации, 922 комплекта 
систем РЭБ для машин скорой помощи, 
школьных автобусов, техники сельхозп-
редприятий в приграничных районах.

«барс», «орлан»                             
и тероборона

Губернатор рассказал про рабо-
ту подразделений, которые созданы 
в регионе для защиты граждан и по-
мощи специализированным служ-
бам и военнослужащим. Белгородский 
СГУП, созданный при взаимодействии 
с Росгвардией, получит название «Ор-
лан».

- Приняли решение назвать ГУП — 
«Орлан». Почему? Герб области — орёл 
и лев. Взяли за основу орла, а так как в 
регионе более часто встречается имен-
но орлан, остановились на нём. И те-
перь «БАРС» и «Орлан» совместно с са-
мообороной будут с оружием в руках 
обеспечивать безопасность региона, - 
рассказал губернатор.

«БАРС-Белгород» - добровольческое 
подразделение, которое взаимодейс-

твует с Минобороны РФ. Тероборона 
занимается эвакуацией населения и 
транспорта, перекрытием дорог и т. д.

- Нам важно взаимодействие этих 
трёх структур. Мы создаём уникальный 
механизм. Всё делаем, чтобы снизить 
риски, - сказал Вячеслав Гладков.

По поводу службы чиновников в 
«БАРСе», на вопрос, не пиар ли это? 
Глава региона посоветовал: «Записать-
ся в «БАРС» на месяц, проверить на се-
бе. У нас задача стать сильнее и опера-
тивнее. Война расширяет границы, на-
выков у муниципалитетов нет. Мне ну-
жен другой уровень готовности непри-
граничных районов к сложным ситуа-
циям, такой же, как у приграничья». Гу-
бернатор подчеркнул, что «только вой-
на убирает все оттенки и полутона», так 
что область готовит резерв. Сейчас, в 
случае необходимости, регион может 
одномоментно собрать свыше 1500 че-
ловек.

инвестиЦии 

Говорили об экономике и инвести-
ционных проектах. Губернатор сооб-
щил, что объём инвестиций в 2025 году 
составит порядка 265 млрд рублей.

- За четыре года в экономику Белго-
родской области инвестировано 818,8 
млрд рублей. Это огромное количест-
во очень сильных, зачастую системо-
образующих в отраслях предприятий, 
у которых есть свои планы развития. 
Мы очень рады, что по итогам этого 
года объём инвестиций составит бо-
лее 240 млрд рублей. И уже по итогам 
года впервые валовый региональный 
продукт превысит 1,5 трлн рублей. На-
помню, что в начале 2021 года он был 
975 млрд рублей, -  отметил Вячеслав 
Гладков.

Крупные инвестпроекты за четыре 
года: «Металлоинвест» — проекты со-
циально-экономического партнёрства в 
Старом Осколе и Губкине, шаропрокат-
ный стан — 10,2 млрд рублей; «ЭФКО» — 
завод по переработке соевого белка, ре-
конструкция производственных линий 
по переработке подсолнечника и сои — 
4,8 млрд рублей; «Мираторг» — строи-
тельство оптово-распределительного 
центра в Корочеи модернизация сви-
нокомплекса «Курасовский» — 5,1 мл-
рд рублей; «НЛМК» — программа уве-
личения объёмов добычи и переработ-
ки руды — 13 млрд рублей; «Агро-Бело-
горье» — закладка шпалерно-карлико-
вого сада по интенсивной технологии 
— 1,5 млрд рублей.

Для справки: портфель инвестици-
онных проектов Белгородской облас-
ти на 2025-2027 годы включает в се-
бя 136 инвестпроектов, каждый стои-
мостью порядка 100 млн рублей. Об-
щий оборот составит 462,4 млрд руб-
лей. При этом в регионе будут созда-
ны 8 500 новых рабочих мест.

помощь апК

Губернатор в ходе пресс-конферен-
ции ответил на вопрос о землях, вы-
веденных из севооборота из-за об-
стрелов со стороны ВСУ, и мерах го-
сударственной поддержки агропро-
мышленного комплекса.

- Из севооборота в результате сло-
жившейся оперативной обстанов-
ки выведено порядка 90 тысяч гекта-
ров. Напомню, что у нас 1,5 млн гек-
таров в обороте. То есть, с одной сто-
роны, выведено не очень много, с дру-
гой стороны, это, конечно, существен-
но. Сельскохозяйственным предпри-
ятиям, безусловно, нужна поддержка в 
сложившихся условиях. Мыобращаем-
ся за помощью в федеральный центр. 
И мы эту поддержку получаем, - под-
черкнул Вячеслав Гладков.

Пострадавшим предприятиям АПК 
региона предоставляются различные 
меры государственной поддержки - 
на компенсацию ущерба правитель-
ство РФ в 2024 году выделило 1,8 мл-
рд рублей. Кроме того, федеральные 
власти направили 204 млн рублей на 
компенсацию ущерба вследствие ве-
сенних заморозков 59 сельскохозяйс-
твенным товаропроизводителям Бел-
городской области. 

Также в этом году для поддержки 
247 сельхозпроизводителей-субъек-
тов МСП региона с общим количес-
твом работающих сотрудников 3460 
человек правительство РФ выдели-
ло 200 млн рублей на предоставле-
ние выплат в виде трёх МРОТ на со-
трудника.

Помимо этого, существуют и реги-
ональные меры поддержки предпри-
ятий агропромышленного комплек-
са. Так, в текущем году из областно-
го бюджета было выделено 150 млн 
рублей на предоставление грантов на 
возобновление деятельности постра-
давших от обстрелов ВСУ сельхозто-
варопроизводителей на более безо-
пасных территориях. А тем предпри-
ятиям, чьи доходы снизились больше, 
чем на 30 %, продлили сроки уплаты 
налогов и взносов.

вопрос о мусоре 
Вопрос вывоза мусора по-прежнему 

остаётся актуальным в ряде муниципа-
литетов, особенно остро - в Белгородс-
ком районе. Однако Вячеслав Гладков 
подчеркнул, что больше кризиса с му-
сором власти не допустят. Он рассказал, 
что на возникновение проблемы повли-
яли несколько факторов: сначала уго-
ловные дела в системе работы с комму-
нальными отходами, затем смена опе-
ратора, который не справился с зада-
чей. Найти новое предприятие в России 
было трудно из-за оперативной обста-
новки. Поэтому за счёт бюджета обно-
вили парк коммунальной техники. Сей-
час ещё остаются вопросы транспорти-
ровки и хранения отходов. Идёт зачис-
тка накопленных ТКО.

о развитии

Несмотря на объективные сложнос-
ти, по словам губернатора, Белгородс-
кая область не останавливает свои ам-
бициозные планы развития. Это касает-
ся строительства и ремонта социальных 
объектов, модернизации систем образо-
вания и здравоохранения, работы с де-
тьми, подростками и молодёжью и мно-
гого другого.

-  Мы живём, это наша жизнь. Да, слож-
но. Не все справляются, не все выдержи-
вают. Но те, кто остаются, - они становят-
ся сильнее. Есть уверенность как в лю-
дей, так и в экономике. Когда закончится 
всё, я считаю, что у нас ничего не изме-
нится. У нас просто, как из рогатки, быс-
трее полетит вперёд, потому что у нас 
сдерживающие факторы связаны с СВО. 
А опыт, уверенность и сила будут гораз-
до мощнее, чем в других регионах, - ска-
зал губернатор.

личное

В завершение пресс-конференции Вя-
чеслав Гладков рассказал, что планирует 
остаться губернатором на второй срок, и 
что за последние четыре года ему не пос-
тупали предложения по работе.

- Я считаю, что руководитель должен 
работать не более двух сроков — это моё 
внутреннее мироощущение. Но есть пре-
зидент -  он принимал решение о назна-
чении, есть жители региона, которые го-
лосовали. Если бы у меня не было пла-
нов, не было бы смысла во всех планах 
на трёхлетний период. Сказать о том, что 
это позиция человека, который сегодня-
завтра собрался уйти, -  тогда логики в 
моих действиях не было бы, - отметил 
губернатор.

Подготовила Татьяна СаНЬкоВа
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